

GAZETA DE GERONA

DEL VIERNES 5 DE JULIO 1793.

Copenhague 18 de Abril.

Acaba este Gobierno de poner en practica varias ideas y principios de humanidad de los que ha propagado en toda Europa el célebre Ingles Mr. Howart relativamente a la mejora de las cárceles. Se harán mas cómodas, y sobre todo mas sanas; y á cada preso se asignarán dos reales diarios para su subsistencia. Así mismo por una ordenanza del dia 12 se previene que á los detenidos por deudas se les dé un situado doble del que les estaba señalado hasta ahora.

Stockolmo 26 de Abril.

En Willikala, no léjos de Arjala, en los confines de Rusia, se levantará una nueva plaza fronteriza.

Ha venido de Coblenza un correo con aviso de la próxima llegada de un Ministro ó Enviado del Regente de Francia cerca de S.M. Sueca.

Dícese que se han expedido órdenes para suspender el armamento de la esquadra de Cralscrona, excepto algunas fragatas. Al mismo tiempo se asegura que el comercio de esta Capital ha ofrecido al Rey 209 escudos por via de subsidio, para que se armen varios buques de guerra que sirvan de escolta á las embarcaciones mercantes de la nacion.

Con algunos Comisionados de la Corte Romana se ha hecho aquí una contrata de cierto número de piezas de artillería que se enviará á los Estados Pontificios.

Varsovia 27 de Abril.

La importante fortaleza de Kamienieck se halla comprehendida en la porcion de terreno de que la Corte de Rusia acaba de desmembrar á la Polonia. Habíase dicho que los Generales de aquella Potencia pidiéron su entrega al Comandante Polaco, quien rehusó abrirles las puertas, y que haciéndole despues Mr. Kretschetnikocff la intimación formal, le respondió que para entregarse le era indispensable esperar las órdenes de la Confederacion de Grodno. Añadiase que ademas de 5 batallones que guarnecian la plaza (la qual se hallaba bien provista de víveres y artillería) habian entrado voluntariamente en la misma dos Regimientos nacionales para defenderla. Sin embargo de estos antecedentes, se sabe ahora que los Rusos tomaron posesion de ella el 10 de este mes.

Pasa de 209 hombres el número de las tropas Polacas que han prestado juramento de fidelidad á la Emperatriz en los nuevos distritos recién adquiridos por aquella Soberana. Formarán un cuerpo de

exér-

ejército con el nombre de Division de Ukraina. Así lo escriben de Grodno con fecha del 15.

Viena 9 de Mayo.

El tren de Artillería de batir que á fines del mes último se despachó para los ejércitos, lleva orden de caminar sin hacer descanso sino cada 5 dias.

Han transitado por esta ciudad 50 reclutas para los Regimientos que se han reclutado en Galitzia.

Al paso que la Gran Bretaña, las Provincias Unidas y las demas Potencias aliadas, han prohibido severamente la introduccion de toda suerte de granos en Francia, Algunos Austriacos, especialmente los comerciantes establecidos en Trieste, han continuado exerciendo clandestinamente este comercio baxo el nombre y la razon de los Genoveses. Se procede actualmente á descubrir estos malos vasallos, y á remediar el mal.

Continuacion de las noticias de Lóndres del 22 de Mayo.

La multitud de quiebras que padece el comercio en los tres Reynos, no tanto procede del deficit de los negociantes y traficantes, como de una suspencion repentina en la circulacion del dinero. Pasan ya de 500 las bancarrotas conocidas; y era de recelar que se aumentasen si el Gobierno no hubiese acudido al socorro de los comerciantes señalando 5 millones de libras esterlinas en billetes del *Ecbiquier* para adelantar cantidades á los que necesiten satisfacer créditos; pagarán dos sueldos y medio diarios por cada 100 esterlinas, y entregarán géneros equivalentes al valor de las sumas, baxo la condicion de satisfacerlas en el término de un año. Esta saludable medida, que tambien se ha tomado en Irlanda, servirá á precaver la ruina de muchas personas empleadas en las fabricas y en el comercio.

Por la embarcacion Mary, llegada el 11 de este mes á Liverpool en 28 dias de navegacion desde Charlestown en los Estados Unidos de América, se sabe que tres dias ántes de su salida entró en aquel Puerto una fragata Francesa, á cuyo bordo iba un Ministro nombrado por la Convencion de Paris para residir cerca del Congreso. Conducia dicha fragata dos barcos Ingleses apresados á la altura de las Bermudas, pero se juzgaba allí que los Americanos no consentirian que se adjudicasen por legítimas presas. Añaden que algunos comerciantes de Charlestown habian armado dos corsarios con el intento de que cruzasen contra las embarcaciones de las Potencias enemigas de la Francia; pero unque se habian provisto de patentes de corso dadas por el actual gobierno Francés, se dudaba que el Congreso consintiese en la salida de dichos corsarios.

En

En Filadelfia se ha construido un teatro en que caben comodamente mil personas; dicen ser muy hermoso, particularmente por lo que hace à la elegancia y sencillez de su ardimiento.

Milán 13 de Mayo.

Léese en varias Gazetas de Alemania que el Divan, cediendo à las instancias de los Gabinetes Austriaco, y Ruso, está inclinado à declararse contra la Francia. En prueba de ello se añade que el Sultan ha consentido en que el Emperador haga para sus exercitos reclutas en Servia, Bosnia, Moldavia y Valaquia.

Sevilla 8 de Junio.

Hoy se han celebrado en la Iglesia de esta Real Universidad literaria, con permiso del Rey Ntro. Sr., y asistencia del Exc. Sr. Arzobispo y particulares de toda distincion, suntuosas exéquias por el alma de Luis XVI. Rey Christianísimo de Francia, à expensas de varios Españoles unidos à este piadoso acto, à solicitud de D. Carlos de Elias Delgado, de esta vecindad, que obtuvo la Real licencia. Se dispuso por D. Felix Carraza, Arquitecto mayor de la Ciudad, un túmulo correspondiente à la memoria de la augusta persona à quien se dedicaba, el qual mereció por el gusto con que estaba ideado, particular aprobacion de los profesores mas hábiles, y el general aplauso. Celebró la Misa el Dr. D. Antonio de Vargas, Rector y Juez Cancellario de dicha Universidad, Canónigo de esta Catedral, con el aparato de primera clase de la misma Iglesia, que con el doble correspondiente franqueó el Ilmo. Cabildo. Fuéron asistentes los Doctores D. Juan Acisclo de Vera y Delgado, de la Real Orden de Carlos III, y D. Miguel de Vargas, Prebendados de la misma. Hizo el convite D. Antonio Fernandez Soler, del Consejo de S. M., Asistente interino; y dixo la oracion fúnebre el P. D. Teodomiro Ignacio Diaz de la Vega, Preposito de la Congregacion del Oratorio de S. Felipe Neri de esta Ciudad. Fué circunstancia digna de ternura y compasion ver à todos los Sacerdotes Franceses emigrados, residentes aqui, bastantes en número, suplicar se les permitiese celebrar por el alma de su Soberano, como sucedió, sin que ninguno de ellos admitiese estipendio alguno. Sobre el zócalo en la ochava del frente del túmulo se colocó una lápida con la siguiente inscripcion: *Ludovico XVI. Publico Ferali. Pegmate. Gallorum. Manib. Jugulato. Cives. Hispalenses. Suam. Erga. Carolum IV. Fidem. Ac. Benevolentiam. Testaturi.*

Madrid 25 de Junio.

El Rey se ha servido conferir interinamente la Comandancia General del Exército y Reyno de Mallorca con la Presidencia de su Real Audiencia en la ausencia de D. Bernardo Tortosa al Teniente General Marques de Casteldosrius; y el Gobierno del castillo de

Santa Catalina del Puerto de Santa María á D. Andres Aguilar, Capitan de granaderos del Regimiento Provincial de Guadix.

En el Regimiento de Reales Guardias Españolas se ha servido promover el Rey á primeros Tenientes, á los segundos D. Pedro Colón, y Conde de Clonard, de Granaderos, D. Joseph Moreno, D. Gabriel Manso, y D. Francisco Alvarez de Toledo, graduado de Teniente Coronel: á segundo Teniente de granaderos al de fusileros Don Sebastian Diaz de Perea: á segundos Tenientes á los Alfereses D. Fernando Rodriguez Salamanca, de granaderos, D. Firmo Valles, Don Juan Urbina, de granaderos, Don Juan de la Valza, de granaderos, Marques de Cervera, de granaderos, Don Pedro Velez Medrano, Don Francisco Díez de Tejada, Don Antonio Garces, de granaderos, Don Elias Calderon, de Cazadores, y Don Joseph Villanueva: á Alfereses de granaderos, á los de fusileros D. Miguel de Urbina, D. Agustin Fernandez, D. Salvador Hidalgo, D. Joachín Escriva, y D. Gaspar Fivaller: á Alférez de cazadores al de fusileros D. Joseph Aróstegui; y á Alférezes á los Cadetes Don Lorenzo Ximenez, Don Rafael Velarde, D. Hermenegildo Sanchez Pleytes, D. Manuel Arredondo, D. Gabriel Sahagaria, D. Joseph Virtues, D. Cipriano Fulgosi, D. Vicente Frigola, Don Francisco Galvez, D. Francisco Mosterin, D. Joachín Mandia, D. Joseph Mioño, D. Carlos Alcedo, D. Joseph Ignacio Villalta, D. Lorenzo Fernandez Somera, y Don Gonzalo Arostegui.

En el Regimiento de Reales Guardias Walonas ha conferido compañía al primer Teniente con grado de Coronel D. Agustin Francisco Le-Vaillant: primera Tenencia al segundo Ayudante mayor D. Xavier de Craiwinckel: esta segunda Ayudantia mayor al mismo Craiwinckel; y primera Tenencia á D. Pablo Hamoir de Granpré, segundo Teniente de granaderos.

Tambien ha conferido S. M. el empleo de Sargento mayor del Regimiento Provincial de Toledo á D. Joseph de Soto, Ayudante del de Toro.

Noticia de las operaciones diarias del ejército del mando del General D. Antonio Ricardos despues de la batalla de Masdeu acaecida el dia 19 de Mayo.

„ El 22 se dió principio á una batería de quatro morteros y doce cañones de 24, que se construye en la Junquera contra el castillo de Bellegarde á distancia de 500 toesas.

Los confidentes confirmáron las noticias, que ya habian dado los desertores del desórden y confusion, en que entráron en Perpiñan desde las 9 á las 10 de la noche las tropas batidas en el campo de Masdeu en el citado dia 19: que habiéndose reunido cerca de las

murallas de dicha plaza, se hicieron fuego mutuamente las que venian de diversos destinos, creyendo ser los Españoles, y que algunas huyeron por el rio Tech, ahogándose á su paso tres soldados: que todas las tropas establecidas en Thuir, Elna y demas lugares, se habian retirado igualmente á Perpiñan donde se encontraron, dexando abandonada toda la campaña á excepcion de Port Vendre, Coliure, Argeles y algunos otros lugares inmediatos al mar, para mantener la comunicacion con estos puestos: que un batallon de 800 voluntarios nacionales hallándose formado dentro de Perpiñan, dixo que no queria hacer la guerra contra los Españoles, por lo que su General Flers mandó se les rodease con artilleria y la demas tropa que habia, y en esta posicion los obligaron á dexar sus armas, y á empellones los arrojaron ignominiosamente de Perpiñan, dándoles libertad para que se volviessen á sus casas.

Dueño ya el General Ricardos desde la funcion de Masdeu de la mayor parte del terreno, que baña el rio Tech, y de muchos lugares que los enemigos habian abandonado, resolvió el dia 23 tomar un establecimiento en Argeles, lugar distante del mar un quarto de hora, y muy importante por la concurrencia de los tres caminos de Perpiñan, el puerto de Coliure y Bellegarde, desde donde podria con facilidad interceptar la comunicacion de este castillo con la capital.

Para esta operacion, mandó que el Mariscal de Campo D. Joseph Simon de Crespo, acompañado del Quartel-maestre general D. Tomas de Morla, saliesen la noche antecedente con un cuerpo de 3200 hombres, 240 caballos, ocho cañones de á 8 y 4, y dos obuses á sorprender 500 enemigos de tropa nacional, que segun noticias se hallaban en Argeles, á cuya vista llegaron al amanecer; pero avisados los Franceses por un vigía que tenian en la torre, se pusieron en huida, y solo se pudieron hacer dos prisioneros.

Tambien huyeron en una lancha unos 20 hombres que habia en un redacto á la orilla del mar, y se apoderaron nuestras tropas de una porcion de ganado lanar, vacuno y caballar perteneciente á un patriota de Coliure.

Desarmóse la villa de Argeles, y se la quitáron todos los carros y ganado que tenian, y miétras se executaba esta operacion, avisaron las avanzadas que los enemigos descendian de las alturas de Coliure, con cuya novedad el Quartel maestre hizo poner dos obuses y quatro cañones en una posicion muy ventajosa á corta distancia de Argeles, y que se avansasen las tropas ligeras, el Regimiento de Dragones, y quatro compañías de granaderos, dexando ocultas al enemigo las demas tropas, por si podia empeñarseles en un ataque; pero sin embargo de la orden que tuviéron las tropas ligeras de que se

retirasen para que lo creyese fuga; el ardor de ellas no les dexó observar este plan, y se fueron derechas á buscar á los enemigos por la colina arriba, en donde fuéron recibidas por una descarga de fusilería, y el fuego del cañon de Coliure y San Telmo, pero luego se pusieron en precipitada fuga, y nuestra tropa los siguió hasta las murallas de Coliure, apoderándose de un torreón que habia avanzado, de donde se traxéron las banderas de señales: el General Crespo se avanzó con el resto de las tropas para sostenerlas, y que no fuesen cortadas.

De resultas del informe que Morla pasó á hacer verbalmente al General en jefe del número de tropas que habia en Coliure, y de las circunstancias locales de la villa de Argeles y sus contornos, dispuso que permaneciese en ella todo el destacamento, fortificándose, y reforzándolo con un escuadron del Regimiento de Santiago.

Al siguiente dia 24 prestáron los del gobierno de la Villa y vecinos en manos de Crespo el juramento de fidelidad al Rey nuestro Señor, seguir la Religion Católica, y volver al antiguo gobierno que tenían.

A los dos dias baxáron los enemigos en número de 300 desde las alturas Coliure hácia el plano de Argeles, y saliendo al encuentro nuestras avanzadas de tropa ligera, reforzadas con otra del mismo cuerpo, se trabó un choque sostenido con vigor por ámbas partes; pero adelantando tres cañones nuestros, se retiráron con precipitacion, habiendo perdido 8 hombres, y de nuestra parte uno muerto del primer batallon de Cataluña.

Con objeto de dexar bien asegurado el puesto que iba á establecerse en la villa de Argeles, dispuso el General en jefe el citado dia 23 de Mayo (como ya se notició en la Gazeta de 7 del corriente) rendir á la obediencia del Rey los lugares inmediatos de Elna y Cerneillas, desarmarlos, y quitarles los carros, municiones, ganados y víveres que facilitaban á Bellegarde, quedando asi establecida la comunicacion entre Argeles y el quartel general.

Para esto nombró al Teniente General Duque de Osuna, que con un cuerpo de 4900 hombres de infanteria, 600 de caballería y tres brigadas de artilleria executase esta operacion en el mismo dia y hora que el Mariscal de Campo Crespo practicase la suya.

A media noche salió este destacamento con el Mayor general de infanteria D. Pedro Mendinueta y el Mariscal de Campo D. Joseph de Eslava, á cuyas órdenes iba la vanguardia de él, que se dirigió á la villa de Elna, á donde llegó al amanecer, y segun las órdenes que tenia, la rodeó para impedir que los habitantes se huyesen al avistarse nuestra tropa: al propio tiempo el Duque de Osuna con el destacamento restante se habia dirigido á Cerneillas para cubrir las operaciones de Elna; y despues de haber tomado allí una posicion ventajosa y establecido sus baterias, entregó el mando al Mariscal de Campo D. Pedro Mendinueta con órden

de que ningún soldado se separase de su puesto, y de que enviase algunas partidas de tropa ligera para recoger el ganado que se encontrase, y pasó à Elna, en donde ya lo esperaba el Mayne y Oficiales municipales revestidos de las insignias tricolores de la nacion en la casa de Villa, y le pidieron la seguridad de las personas y propiedades, lo que les fue acordado en nombre del Rey, exceptuando las de los que por su fanatismo se habian distinguido en la revolucion.

Despojados los referidos Municipales de sus bandas conduxéron al Duque de Osuna à la sala de Ayuntamiento, en donde mandó se recogiesen luego las armas de todos los vecinos, las de la casa de la Villa, la bandera nacional y un caxon de cartuchos que habia: que se quemasen todos los decretos de la Asamblea; y recibió el juramento de fidelidad al Rey nuestro Señor, seguir la Religion Católica, y establecer el antiguo gobierno.

Al propio tiempo mandó el Duque se reconociesen los reductos que hay próximos al mar, los que se hallaron desamparados.

A las 3 de la tarde se restituyó el destacamento al cuartel general, conduciendo 5377 cabezas de ganado lanar, 170 del vacuno, 14 del caballar, 30 carros de sacos de harina de cebada, y 800 panes que tenian dispuestos para la guarnicion de Bellegarde.

El dia 24 se pasaron 10 desertores de Perpiñan, y refiriéron que el dia anterior se mató en dicha plaza de un pistoletazo el Comandante de la artillería, nombrado Medellar, de sentimiento de las voces que corriéron de que los Españoles se hallaban cerca de las murallas; y que los Franceses habian puesto un campo à media legua de Perpiñan en una altura que mira à Corneillas.

El 25 se presentó el Gobernador del castillo de Prats de Molló al Comandante de armas de la villa del propio nombre D. Joseph de Calva ofreciendo su persona, y que ya que no pudo reducir à la guarnicion à rendirse, él lo executaba; y para comprobacion de su buena fe entregó estados muy circunstanciados de los víveres, municiones de guerra, cañones, gente y defensa del castillo con su plano, y algunas noticias interesantes de Bellegarde y los Baños.

La tarde del dia 26 reconociendo el Cuartel maestro las pocas ruinas del castillo de Bellegarde, y corto efecto de la bateria del Coll de Portell por su distancia, mandó adelantarla sobre un barranco, dando las disposiciones necesarias para ello.

El dia 27 con noticia que tuvo el General por un confidente de que en el lugar de los Baños, que está debaxo del castillo, habia considerable porcion de sacos de harina, y que todas las noches baxaba de la guarnicion un destacamento para guardar el lugar, mandó que saliesen 200 fusileros de Cataluña con canisas embreadas para pegarle fuego à viva fuerza, recogiendo àntes todos los víveres, y sorprendiendo à los enemigos que allí hubiese auxiliando esta operacion la tropa nuestra que está en Pelalda.

Al amanecer llegó el destacamento, sorprendió la guardia que habia de un sargento y 6 hombres con 8 paisanos armados, hicieron fuego sobre ellos, de que quedó herido el sargento y prisionero con 4 soldados, 2 paisanos y 2 centinelas; los restantes huyéron; no se hallaron los víveres que se creyeron, aunque se reconoció todo el lugar; y se le pegó fuego, ardiendo la mayor parte.

Dias 28 y 29 avisaron las espías que en la parte del Conflan, que está à la izquierda del Rosellon y castillo de Prats de Molló, se disponian 800 hombres para introducirle socorro; y aunque se tuvieron por exâgeradas estas noticias, fueron suficientes para prevenir al Comandante de aquel puesto D. Joseph de Calva que estuviese con cuydado.

En efecto á las 7 de la mañana del 29 se viéron los enemigos baxar por Pla Guillen, y habiendo dexado Calva la precisa tropa para bloquear el castillo y guardar la villa, salió á la montaña á buscarlos con 350 hombres, y empezó un fuego muy vivo, que duró hasta las 2 y media de la tarde en que se retiráron, quedando en una altura ventajosa unos 50 sostenidos de una columna numerosa, que fuéron desalojados por 30 hombres contrabandistas indultados y del Regimiento de Navarra, que dirigió el Cadete D. Santiago Porta; y al mismo tiempo el Comandante con varias partidas al mando del Capitan de voluntarios D. Antonio Porta, del de Navarra D. Ventura Guinea, y del Subteniente D. Vicente Ortega, lograron poner en fuga los demas, tomándoles 6 prisioneros, los quales declararon que la gente que venia al socorro eran 300 hombres de tropa y 350 paisanos; que cada uno traia un saco con 25 libras de harina, y algunos con 50, y una garrafa de aguardiente, con resolucion firme de entrarlo á viva fuerza en el castillo. Con esta noticia, que se comprobò por la misma declaracion que hizo separadamente cada uno, dispuso el Comandante ocupar las alturas del cerro Bernet, Granalos y Coll de Lluix, que están encima del Pla de Molina, que sigue al de Guillen, por si el enemigo intentaba volver á continuar su marcha; y efectivamente á las 4 de la misma tarde se les viò baxar el Pla de Molina en tres columnas, y á las 5 hizo fuego la partida nuestra del cerro Bernet á unos 200 Franceses, que avanzaban por la derecha, al que correspondiéron retirándose á la columna que baxaba hácia el Mas de Molina, habiendo dexado en la altura formados como unos 250 hombres. A las 5 y media llegó esta columna al llano, y se ladeò sobre la izquierda dirigiéndose á la ribera, pero al llegar á la partida de aquel costado de hicieron esta y el centro fuego tan vivo, que sostuvieron los enemigos por espacio de tres quartos de hora adelantando alguna cosa; pero saliéndoles por el flanco una partida de paisanos que D. Antonio Porta habia enviado á colocarse entre unas peñas al otro lado de la ribera, y otra que el Comandante envió con el Cadete D. Santiago Porta, se retiráron precipitadamente por el mismo camino, dexandose muertos un Oficial de Miqueletes y 2 soldados del Regimiento de Champagne, y perseguidos por los nuestros les hicieron quatro prisioneros.

Luego que los enemigos llegaron á la altura é inmediacion de la mucha nieve que hay en aquellas montañas, se retiráron los nuestros; y los Franceses á cosa de las 9 de la noche hicieron muchos fuegos, que mantuvieron toda ella: á la mañana del siguiente dia 30 se reconoció que acababan de pasar los enemigos al otro lado de Pla Guillen, y que estaban ya fuera de la nieve siguiendo su marcha hácia Villafranca; la partida que fué á este reconocimiento al mando de D. Joseph Noel, vecino de S. Lorenzo de Cerdá, se traxo 3 prisioneros que se quedáron atras, con lo qual á la una del dia se volvió la tropa al lugar.

Así que la guarnicion del castillo vió que nuestra tropa habia salido á la montaña, y que estaba ya á un quarto de hora de distancia, hizo una salida en numero de unos 60 hombres con el intento de volver á meter en dicha fortaleza el conducto de agua que se les quitò desde el primer dia; y habiendo conocido la intencion el Teniente de las Milicias provinciales de Sevilla D. Joseph Lobo, que ocupaba aquel puesto, los dexó acercar, é hizo sobre ellos un fuego á que correspondiéron los enemigos con viveza; pero acudiendo con su partida el Cadete del primero de Cataluña D. Gregorio Lanes, que acababa de ser relevado de aquel puesto, se unió con la otra, y ambas con su fuego obligáron á los enemigos á retroceder, habiéndoles muerto un sargento de tropa nacional.

En esta ocasion tuvieron los Franceses 11 muertos y 13 prisioneros, y de nuestra parte no hubo desgracia alguna.

En esta accion se hallaron 60 soldados del Regimiento de Navarra; 160 contrabandistas indultados; los amigos Franceses voluntarios, que han de formar un batallon con el nombre de Vallespir, y varios paisanos armados, que en todo ascendian á unos 500 hombres: á que debe añadirse la compania de granaderos de Granada, que acudió al segundo ataque al mando del primer Teniente D. Juan de Oni.

El Coronel D. Joseph Calva, Comandante de aquel puesto, hace muchos elogios de la bizarría de toda esta gente, que supo hacer frente y rechazar á un número tan considerable de enemigos; y alaba el zelo del Ayudante D. Antonio Portero, que recorria continuamente con la mayor intrepidez los puestos por el terreno quebrado de la montaña, dando sus disposiciones para rechazar al enemigo, como tambien el de los demas Oficiales y voluntarios Franceses D. Juan y D. Tomas Noel, Cosme Garcia de S. Lorenzo de Cerdá, Mr. Bordas de la villa del Prats de Molló, D. Andres Roca y Marti de Monferré y D. Juan Claros de Figueras, que fué empleado por el Comandante en varias diligencias durante la accion.

Concluida esta llegaron dos companias de granaderos provinciales y 60 hombres del Regimiento de Navarra del destacamento de S. Lorenzo de Cerdá, y 150 paisanos de los pueblos inmediatos, armados con escopetas, espadas, hachas y palos.

En el dia 30 empezó el fuego de la batería de la Junquera contra Bellegarde con muy buen efecto, porque todas las bombas cayéron dentro del castillo.

El 31 se dió principio al camino que ha de ir á la nueva batería que se adelanta en el Coll de Portell.

Hasta el dia 30 se habian disparado contra Bellegarde 2707 tiros de cañon, 335 de mortero y 855 de obus.

Continuan las ofertas, entre las quales se ha dignado S. M. admitir las siguientes, que por la mayor parte se ballan ya realizadas.

D. Ramon Fognet, Dignidad de Arcediano de Villaseca, en la Catedral de Tarragona, entregó al Ministro de Marina de aquella Proviucia 10 rs. para envio de Marinería á Cartagena.

D. Joseph de la Tixera, Alguacil mayor de Cadiz, un marinero experto, y mantenerlo perpetuamente de todo lo necesario. Ofrece servir él mismo en qualquier cuerpo militar.

Thomás Guzman, natural de Almagro, vecino de Madrid, dos voluntarios para batallones de Marina.

D. Pedro Gonzalez de Carvajal, Director de la Compania de la vega de Ribadeo, 4 á 5 libras de pintura Roza, 3 á 4 de tiza, 200 á 300 de ocre: 8 rs. diarios para mantener dos soldados mientras dure la guerra: toda la madera y toxo que tiene en los montes inmediatos á Ferrol, y sirva para dar brisca á los buques de la Marina Real.

La Villa de Medina del Campo, en nombre de su vecindario y aldeas de su jurisdiccion, 1 fanegas de trigo de su pósito, cada año durante las actuales circunstancias, puestas á sus expensas en los almacenes que S. M. se digne señalar.

La Villa de Alcañadre, en la Rioja, cuyo vecindario no pasa de 31 vecinos, ha dado 20 voluntarios para la guerra, ademas de ocho mozos del pueblo que sirven en el Regimiento Provincial de Logrono.

D.

- D. Pedro Remigio Maestre, Cura Parroco de dicha villa, 80 ducados para mantener à su sobrino que se ha alistado, siendo dicha cantidad el total de la renta de su Curato y Beneficio.
- La Villa y vecinos de Sta. Maria de Guadalupe de Algar, tres voluntarios, 1158 rs. para gratificar à estos y à otros que se presenten, y sus personas y bienes.
- El Subdelegado de Marina, los Maestros de Pilotos, el Gremio de Matriculas, la Maestranza y demas individuos de la villa de Arens, 29 voluntarios para el servicio de la Armada, pagando sus enganches.
- D. Joseph Ponts y Prats, Escribano principal de Marina en Mataró, mantener dos marineros todo el tiempo de la guerra. Ofrece tambien su persona, y servir sin derechos la Escribania de los quatro Corregimientos de los Pirineos, que regenta.
- D. Gabriel de Urgarte, Corregidor de Hellin, los Regidores y el Secretario de Ayuntamiento, con otros particulares de la villa, el prest devengado hasta su entrega à 20 voluntarios para servir en la Armada, gratificándoles con 100 rs. à cada uno.
- D. Pablo de Egea, vecino de Baza, su hijo primogénito D. Rodrigo para servir de distinguido en el Real Cuerpo de Artilleria de Marina.
- El Condestable y el destacamento del mismo Cuerpo que guarnece el navio S. Julian, han presentado un hombre de mar voluntario, para mantenerle y pagarlo en dicho buque durante la guerra.
- D. Joseph Rodrigo de Junco, de Ribadesella, todas las maderas de roble que tiene en los montes contiguos à aquel puerto, piezas excelentes para construccion de baxeles de todos portes.
- Los Alcaldes de la Baronía de Palma y de Ador, en Valencia, quatro voluntarios para la Marina, mantenidos à su costa hasta el dia de su entrega.
- D. Nicolas Diego, vecino de Gandia, otro para el mismo servicio en iguales términos.
- D. Juan Leonardo de Toro, Presbítero en Zahara, siete voluntarios para la Marina, costeándoles en todo hasta su entrega.
- D. Antonio Pradines, Juez 1.º y noble de Ribadesella, 200 rs. y dos camisas nuevas à cada uno de los individuos sanos y robustos que se presenten à servir voluntariamente en el ejército ò Armada durante la guerra; y lo executó ya con siete hombres de mar, à quien igualmente socorrió para su viage al Ferrol con las dietas que corresponden en la clase de grumetes.
- Las Subdelegaciones de Marina de Calella, Pineda, Lloret, Blanes, Canet del Mar y Malgrát, han presentado à su costa para los Reales baxeles 56 voluntarios, ascendiendo à 164 los que han proporcionado desde principio del armamento.
- D. Manuel Torrens, Subdelegado de Marina en Villanueva de Tarragona, ha reclutado, vestido y pagado las tres mesadas adelantadas à 10 hombres para el servicio de la Real Armada.
- D. Sinibaldo Mas, Alferez de Navio graduado, y Maestro Director de la Escuela Nautica de Barcelona, deseoso de contribuir para los actuales armamentos convocó à sus discipulos y ha juntado con el fin de reclutar marineria las cantidades siguientes:
- D. Sinibaldo Mas, Director de la Escuela, anualmente durante la guerra, 640 rs. : Jayme Tutzo, Capitan y segundo Piloto, por una vez 320 rs. : Joseph Burderi, Capitan y segundo Piloto, anualmente durante la guerra 320 rs. : Esteban Viñals, Capitan y segundo Piloto, anualmente idem 320 rs. : Antonio

Carbonell y Arabig, segundo Piloto, Joseph Serdá y Sarioi, Capitan y segundo Piloto, Luis Mestre idem, Joseph Buenaventura Mestre, segundo Piloto, Luis Mestre idem, Joseph Buenaventura Mestre, segundo Piloto, Francisco Guina idem, Manuel Barges, segundo Piloto retirado, Francisco Illas, Capitan y segundo Piloto, Salvador Vidal Juan Riva y Fabre idem, Gerardo Rabasa, Pilotin, y Christóbal Carsi, Capitan y segundo Piloto, cada uno 320 rs. por una vez: Pedro Coctina, Capitan y segundo Piloto, y Lorenzo Jutgla, segundo Piloto, 213 rs. anuales cada uno durante la guerra: Magin Pasqual, Capitan y segundo Piloto, por una vez 160: Agustin Guarch, Capitan y segundo Piloto, y Pedro Guarch, segundo Piloto, 160 rs. cada uno al año durante la guerra: Gerardo Soler, capitan y segundo Piloto, Joseph Grau, segundo Piloto, é Ignacio Molas y Marti idem, 160 cada uno por una vez: Christóbal Carsi, segundo Piloto, y Antonio Sintés, Pilotin, 320 rs.: Eudaldo Tiol, segundo Piloto, 80 rs.: Joseph Carreras y Girpert, segundo Piloto, 64 anuales. Manuel Sarrat, Capitan y segundo Piloto, y Pedro Pera, segundo Piloto, 128 rs. cada uno; Christóbal Serdá, Capitan y segundo Piloto, 107: Juan Py, segundo Piloto, 85 anuales; Ignacio Romeu, segundo Piloto, 80 anualmente: Manuel Sanz, segundo Piloto, 10 mensuales: Joseph Antonio Rotxotxo, Pilotin, 160 al año: Juan Buenaventura Vidal, Pilotin, 160 por una vez: Antonio Vilardebo, Pilotin, 100 idem: Jayme Carnasholtas, Capitan y segundo Piloto, 80: Salvador Cortada, Pilotin, 85: Juan Vial Pilotin, 80: Joseph Xetruch, agregado, 138: Juan Rabasa, agregado, 107: Luis Arnet y Bonifas, meritorios, 107: Salvador Salesas y Narciso Conill, meritorios, 100: Raymundo Xetruch y Joseph Casals idem, 85 cada uno: Mouserrat Bori, Juan Carbonell y Joseph solanas, meritorios, 64 cada uno: Antonio Canua, meritorio, 24 anuales: Marcos Fronty, Pilotin, 100 y Mekchor Vidal, segundo Piloto, 160.

De re funebri veterum christianorum syntagma. Esta obrita reúne lo mejor que se halla esparcido en las obras de los disciplinistas y antiquarios acerca de los cementerios; de su extencion y sitio, parages, y tiempos en que fuéron permitidos ó vedados dentro de poblado; &c. Se hallara á 6 rs. en Madrid en la Libreria de Cerro.

Catecismo diario, que corresponde al mes de Julio, y forma el quarto tomo de esta obra con el de Agosto. Se hallará con los antecedentes en Madrid en la Libreria de Barco, su precio á la rústica 5 rs.

Sermon Panegirico del nacimiento de S. Juan Bautista, predicado en su Iglesia Parroquial y patrimonial de la ciudad de Teruel, en el Reyno de Aragon, por el M. R. P. Fr. Martin Benedicto é Ibañez, del Orden de Predicadores, Lector de Teologia en su Convento de S. Raymundo de dicha ciudad. Se hallará en Madrid en la Libreria de Castillo,

Vida de Sta. Catalina de Sena, por el M. R. P. Mtro. Fr. Santiago Garcia, del Orden de Predicadores, Catedrático de Prima en la Universidad de Salamanca: un tomo en 4.º con el retrato de la Santa en pasta á 14 rs., y en pergamino á 12. = Tratado del amor de Dios, y de la Doctrina Christiana, escritos por el Rmo. P. Mtro. Fr. Domingo de Soto, Confesor del Sr. Carlos V, Catedrático jubilado de Salamanca, y Teólogo del Concilio de Trento: dos tomos en 8.º Véndese

dese en Madrid en la Librería de Roman, y en Salamanca en el Convento de San Estéban.

Vida de Sta. Mafalda, Reyna de Castilla y Monja Cisterciense, escrita en verso por D.ª M. N. H. A., Monja profesa de la misma Orden &c. Se hallará en Madrid la Sacristia de S. Bernardo.

Historia de la vida del Hombre, por el Abate D. Lorenzo Hervás y Panduro, tomo 2.º que trata de la pubertad y juventud. Esta obra que consta de muchos tomos. Véndese en Madrid en la Librería de Castillo.

Preceptos generales sobre las operaciones de los partos: obra adicionada con advertencias y notas &c. por D. Joseph Pastor, dos tomos en 4.º Se hallará en Madrid en la Librería de Escribano.

Diccionario de los nombres propios de hombres y mugeres en los quatro idiomas castellano, latin, frances e italiano, compuesto por D. Agustin Alvarez Pato y Castrillon: un tomito en 4.º Se hallara a la rústica a 4 rs. en Madrid en la Librería de Escribano.

Declamacion contra los abusos introducidos en la lengua castellana, presentada y no premiada en la Academia Española el año de 1791. Acompaña una disertacion sobre dicha lengua, y un dialogo que explica el designio de la obra: un tomo en 4.º Véndese en Madrid en casa de Ibarra.

Reflexiones sobre las aguas de Trillo, por D. Luis Guarnerio y Allabena, Doctor en Medicina. Se hallará en Madrid en la Librería de Ortega.

Alivio de sedientos: obra en que se trata la necesidad de beber frio y refrescado con nieve, y las condiciones que para esto son menester, &c. por D. Francisco Micon, Doctor en Medicina. Se hallará en Madrid en la Librería de Castillo.

Mapa reducido de la frontera de España y Francia; y línea divisoria de los Pirineos &c. Véndese a real en Madrid en la Librería de Lopez.

CON LICENCIA Y PRIVILEGIO

Gerona: En la Imprenta de Joseph Bró Impresor de S. M.